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总有一种信仰让人们传承
在追忆中传递感动，在感动中催人

奋进。各省辖市都已就如何学习张可
山、推动创先争优活动持续深入开展，促
进当地经济发展作出了布置和安排。

一种理念在坚定，一股力量在升
华。每场报告会的现场，都设置了留言
簿，会后，各市都召开了“学习张可山什
么，我们应该做什么”专题座谈会。一
本本留言簿和座谈会上一句句诚挚的
话语让我们听到这样一种声音：张可山
对党的信仰并非高不可攀，他离我们很
近，就在我们身边，这种信仰最需要我们
传承……

张可山同志先进事迹巡回报告会在
感动中暂告一段落，但向张可山同志学
习的新高潮才刚刚掀起。近日来，全省
各省辖市已经就如何开展好向张可山同
志学习作出部署，全面推进创先争优活
动，深入挖掘身边典型，努力为加快发
展、共建和谐作出新的、更大的贡献。

本报记者

巩义市站街镇巴沟原村党支部书记张可山先进事迹全省巡回报告

只要我干一天
就要让老百姓都说共产党好
日前，随着巩义市站街镇巴沟原村党支部书记张可山先进事迹报告团在濮阳市结束最后一场报告，张可山先进事迹全省巡回报告会落下

帷幕。按照省委创先争优领导小组办公室的安排，自8月3日以来，张可山同志先进事迹报告团辗转全省17个省辖市，历时24天，行程4600多
公里，连续作巡回报告18场，两万多名基层党员干部聆听了报告。

报告团一路走来，掌声、泪水和感动一路相伴，台上，报告人数次哽咽泣不成声，台下，听众任凭泪水肆意、掌声雷动。张可山一桩桩感人
肺腑的事迹，震撼着每个人的心灵，报告人一次次声泪俱下的讲述，激励着每个人奋勇向前。报告团一路走来，张可山的精神也一路传诵，人
们传诵着他用生命诠释了一位普通共产党员对党和人民的无限忠诚，人们传诵着他用行动展示了一位普通共产党员对党和人民的无限热爱。

张可山的事迹是平凡的，但在平凡之中见伟大，张可山带来的不仅是感动，在感人至深的同时催人奋进。一时间，中原大地处处涌动着学
习张可山精神的热潮！

总有一种榜样让人们重视
时代召唤先进，人们期盼榜样。省委

创先争优领导小组十分重视这次全省巡回
报告活动，专门制订活动方案并向省辖市
下发专项通知，要求各省辖市创先争优领
导小组认真组织好每场报告会，报告会现
场设置留言簿，会后要召开专题座谈会。
为保证每一场报告会的成功，报告团每到
一地，当地就由市委领导专门召开筹备会，
市创先办、宣传部门、各县（市）、区组织部
等单位领导参加会议，就报告会的有关事
项进行协商、对接。

自 5 月份起，报告团就在巩义市集中
进行封闭培训。从报告稿的起草到每一
个词句的推敲，从一天一场报告的连续
作战到每场报告前的认真试讲，都只为
确保每场报告都取得最佳效果，把场场
都是精品的报告展现在全省人民面前。
报告团 23 名成员克服酷暑高温和秋雨连
绵，战胜时间紧、节奏快、转点多等困难，
始终以饱满的热情和良好的精神状态做
好每一场报告。

总有一种精神让人们感动
没有慷慨激昂的言辞，没有空洞夸张的表

白，却更真实动人。报告团成员巩义市站街镇
镇长闫龙涛、巩义市站街镇巴沟村现党支部书
记张继帅、巴沟村村民巴克俊、张可山同志的儿
子张成军、巩义电视台记者张丽分别以《用生命
谱写信仰》《在他心中，百姓的事比天大》《农民
群众的贴心人》《最亲最爱的父亲》《有一种倒下
叫站起》为题作了报告，朴实的语言、切身的感
受、生动的事例和真情的流露，一次次震撼了听
众心灵，感动的眼泪伴着掌声流淌。

台上，一幕幕感人的回忆；台下，一股股奔
腾的感动。8月3日，是张可山先进事迹巡回报
告会的首场，室外气温达到了37℃，但开封市东
京艺术中心内座无虚席，开封市600余名基层党
员干部认真聆听了报告。

报告会结束后，一位村支书动情地说：“首
先是感动，然后是觉得作为一名农村支书，要以
张可山同志为榜样，干好本职工作，争取做到像
张可山同志说的那句：‘只要我干一天，就要让
老百姓都说共产党好’，这是他的目标也是我们
所有共产党员的目标。”

总有一种力量让人们奋进
一位英模一面旗，一场报告一堂课。听完

报告的广大党员干部纷纷表示，张可山所做的
一件件平凡而感人的事情，特别是他那句朴实
无华的话语“能为群众办大事就办大事，不能
办大事就办小事，小事也办不了，就给群众一
句好话，不能伤了群众的心。”透视出了农村基
层工作的最大的哲理，也是共产党人本色的最
根本体现，必将激励大家立足本职，从自身做
起、从当前做起、从点滴小事做起，学习先进、争
当先进。

南阳市桐柏县石头畈村大学生村干部沈盛
贵说：“我们刚到村里的时候，总想着暂时过渡
一下，一旦有机会就离开村里。听了张可山同
志的先进事迹，我觉得自己太自私了。我以后
会安心在村里干，把青春和汗水洒在农村。”安
阳市一位村支书这样表述自己的感受：“张可山
的‘群众的事再小也是大事，自己的事再大也是
小事’其实就是给我们每个党员说的，比起张可
山，我们真是天壤之别，我们做得太不够了，差
距很大，但我相信，通过这个报告会，这个差距
完全可以缩小，我们也有信心缩小。”


